

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Conclave Inde-Afrique : un accord signé pour valoriser la zone agricole d'Andeme

GMNN
Libreville/Gabon

PRÉSENT à New Delhi (Inde) la semaine dernière dans le cadre du conclave Inde-Afrique, le ministre de la Promotion des Investissements, Hugues Mbadinga Madiya, au nom du gouvernement de la République, a signé le 20 juillet dernier un accord avec un investisseur indien portant sur la valorisation de la zone agricole à forte productivité d'Andeme. La signature de cet accord constitue " une avancée importante dans la matérialisation de la politique de substitution des importations mise en œuvre par le gouvernement sous les hautes

instructions de Mme le Premier ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda", a déclaré le ministre Mbadinga Madiya à l'issue de la session spéciale consacrée à "invest in Gabon". Cette politique vise notamment à réduire de 50 % les importations de produits alimentaires et de les substituer par une production made in Gabon. Le gouvernement gabonais a de ce fait créé 5 zones agricoles à forte productivité. Le projet de création de ces zones dans trois provinces du Gabon (Estuaire, Moyen-Ogooué et Ngounié), avec un total de 75 000 hectares de terres disponibles, a pour objectif de moderniser l'agriculture nationale, de faire en sorte qu'elle s'organise



Photo: HNM
Une convention sur la zone agricole à forte productivité d'Andeme.

dans le cadre d'un système permettant de nourrir la population gabonaise à grande échelle. L'initiative vise à " encourager et accompagner les investisseurs nationaux et étrangers à devenir des modèles d'entrepreneurs agricoles", soulignent les services du Plan d'accélération de la transformation (PAT) de

l'économie gabonaise. La délégation gabonaise composée de trois membres du gouvernement (le ministre d'État, ministre de l'Industrie Pacôme Moubelet Boubeya, le ministre de la Promotion des Investissements, Hugues Mbadinga Madiya et Yolande Nyonda, ministre déléguée aux Affaires étrangères)

ainsi que le directeur général de l'ANPI, Ghislain Mboma Mouanza, a pris part du 19 au 20 juillet dernier à New Delhi, en Inde, à ce 17e conclave Inde-Afrique du CII-Exim Bank. L'évènement visait à favoriser les investissements indiens sur le continent, particulièrement au Gabon.

Lancement de la Fondation pour les initiatives populaires

JM
Libreville/Gabon

LA Fondation pour les initiatives populaires (FIP) a été officiellement lancée, lundi dernier. Cette plateforme fait le pari de soutenir la dynamique de développement de l'entrepreneuriat gabonais.



Photo: HNM

À la différence des fondations qui naissent un peu partout au Gabon, la FIP veut apporter une " réponse efficace aux difficultés rencontrées par les Très petites entreprises (TPE) et les Petites et moyennes entreprises ou industries " dans leur quotidien en offrant une solution financière pour leurs besoins. Pour Théophile Mbore, directeur exécutif de la FIP, ce projet fait suite à plusieurs manques, dont la difficulté à accéder aux financements justes et équitables de projets et l'inexistence d'un réseautage fort pouvant asseoir un lobbying gagnant. " Fort de ces constats qui instaurent un environnement des affaires défavorable aux TPE/PME/PMI, et donc au développement de l'économie de notre pays, il m'a semblé évident de mener une réflexion globale pour trouver des mécanismes innovants permettant d'atténuer l'impact de ces carences

La FIP, une plateforme qui entend soutenir le développement de l'entrepreneuriat.

", a-t-il indiqué.

Concrètement, les missions de la FIP sont, entre autres, de promouvoir l'esprit d'entreprise, accompagner les initiatives populaires des Gabonais et développer un puissant réseau d'entrepreneurs gabonais afin d'en faire des capitaines d'industrie.

Pour le directeur de cabinet du ministère du Commerce et des Petites et moyennes entreprises, ce projet est une initiative qui vient renforcer la dynamique de développement de l'entrepreneuriat gabonais. " Cette initiative procède d'une approche innovante qui mérite une attention particulière de la part des acteurs politiques et économiques ", a abondé Éric Lembe Moussinga.

Hydrocarbures : Trafigura entend maintenir son partenariat

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

AFIN de mettre un terme aux fréquentes pénuries de carburant observées ces dernières semaines à Libreville, le ministre du Pétrole et du Gaz, Vincent de Paul Massassa, a reçu, vendredi dernier à son cabinet, une délégation du groupe Trafigura, principal fournisseur de la Société gabonaise de raffinage (Sogara).

L'objectif de cette séance de travail, rassurer l'entreprise de courtage sur l'engagement du gouvernement gabonais à solidifier son partenariat et, d'autre part, s'assurer de la volonté de Trafigura à s'impliquer dans la transition énergétique. " J'aimerais interpeller Trafigura sur les difficultés qui ont été les nôtres, notamment dans la livraison et la fourniture de certains produits, particulièrement le gasoil. Il s'est



Photo: H.N.M

Les responsables du ministère du Pétrole et de Trafigura lors de la réunion.

trouvé que nous avons connu des périodes assez difficiles, où le produit était ici, à quai, mais ne pouvait pas être livré pour des problèmes de paiement. Nous voulons indiquer que nous regardons les paiements sur deux ordres : il y a la trésorerie, qui fait que nous avons de l'argent ou pas, et les problèmes de réglementation de change qui incombent aux banques et que nous ne maîtrisons pas toujours", a déclaré le ministre du Pétrole. Conscient des difficultés auxquelles sont confrontés bon nombre de pays pétroliers dans

le monde, le responsable de Trafigura, Hadi Hallouche, a fait part de la poursuite de sa collaboration avec le Gabon. " Je suis convaincu qu'à l'avenir, on trouvera les moyens adéquats pour gérer ce genre de situations. C'est notre deuxième visite au Gabon et nous sommes satisfaits des avancées ", a-t-il souligné. De plus, Trafigura travaille également avec la Société gabonaise d'entreposage des produits pétroliers (SGEPP) sur la construction d'une nouvelle sphère permettant d'augmenter les capacités de stockage de cette dernière.